

Protokoll Sitzung 18.09.2018

Tops:

1. Formalia			
2.	Auswertung		Semesterumfrage
3.	Feedback		Ersti-Woche
4.	Bericht		SKL
5.	Feedback		Hof
6.	Bericht		Fetencheftreffen
7.	Feedback		Semestereinstand
8.	AK	Gremien	Bericht
9.			Termine&News
10. Varia			

Top I Formalia

Wir sind beschlussfähig. Keine Anmerkung zum Protokoll.

Post: Nichts. Aber bitte in die Spaßhüwolliste eintragen wer dabei war.

Top II Auswertung Semesterumfrage

So,

Wir haben 64 Personen mehr erreicht als letztes Semester. Insgesamt 138.

Nach Abschluss aufgeschlüsselt:

Bakuwi nimmt vom prozentualen her ab, bed nimmt stark zu.

Lehrangebote angefragt:

Zufriedenheit: Alte Geschichte in allen Bereichen sehr positiv, 79

Mittelalter besser als letztes Semester, allgemeine Zufriedenheit

→ Problem: Themenvielfalt

Frühe Neuzeit: Eher Neutral, Propädeutikum war ein Problem.

Themenvielfalt und Anzahl der Veranstaltung nicht so gut.

Neuere Geschichte: Niemand war sehr unzufrieden, Positivste Bewertung.

Zeitgeschichte: sehr viele Leute haben keine Angabe gemacht, eher durchschnittlich, wurde eher nicht wahrgenommen.

Hilfswissenschaften: Zufriedenstellend, (Wie gehe ich mit Geschi um? Übungen z.b.)

→ Sollten HW verbindlich im Studium integriert wurden

- Mehr Kurse mit Originalquellen
- 58 dafür, 32 dagegen
- Es gibt genug Angebot in spezifische Übungen

- Evt. So gemeint dass es mehr Quellenbezug in den Seminaren gibt
- Nicht nur eine Übung zur Archivarbeit, sondern auch zu früheren Quellen
- Übungen für Masterstudenten öffnen
- ➔ Propädeutika:
 - Organisation und Struktur zu verbessern
 - Themenvielfalt gut
- ➔ Proseminar:
 - Gute Struktur
 - Schlecht: Hausarbeit unter dem Semester
- ➔ Hauptseminar:
 - Kritik am Niveau der Vorträge
 - Dozenten sollen ihre Anforderungen deutlicher kommunizieren und offener sein wenn Referate nicht gut waren
- ➔ Übungen:
 - Sehr gut da Raum für Diskussion
- ➔ Vorlesungen
 - Gute Struktur

Wünsche:

- Propädeutika in den BED integrieren
- Ausfall muss besser Kommuniziert werden
- Mehr Hilfe für die Bachelor-Arbeit
- Mehr Koop mit Uniarchiv

Bachelor-informationstag besser bewerben

Evt. einmal im Semester statt nur einmal im Jahr?

Fragen zum Master:

- Steigerung im Niveau für Master gut vorbereitet
- Mehr Forschungsbezug
- Fühlen sich ausreichend vorbereitet für den Master

Praktikum:

Bereitstellung von Informationen:

- Sehr positiv
- Praktikumsbörse der Fakultät
- Evt. Einfach zu unbekannt
- Das Feld hat sich nicht für alle geöffnet

Themenvorschläge:

- Mehr Geschichte aus anderen Kulturkreisen
- Militärgeschichte
- Frühe Neuzeit über Regional
- Rechts und Diplomatie
- Fokus auf Gesellschaftliche Bewegungen

Für die Erstis: Die Semesterumfrage ist ein Service der Fachschaft, sie ist super wichtig, man kann damit tatsächlich was verändern. Die Dozenten nehmen das Ergebnis tatsächlich ernst.

Top III Feedback Ersti-Woche

- Caro: sehr gut organisiert, Kneipenbummel gut, Kampusrundgang gut mit ende beim Kneipenbummel, Flyer unübersichtlich.
- Katha: Frage an die Erstis: Waren die Veranstaltungen rechtzeitig online?
 - o Michael: Rechtzeitig online, Montag war Zufall.
 - o Charlotte: Ersti-hüwo früher online.
- Paula: Facebook früher online schalten und besser werben
- Felix: Es gab eine sehr ausführliches Feedback Ak-intern, wie fandet ihr den Kneipenbummel?
 - o War gut, hat Spaß gemacht
- Nicholas: Wir haben gestern sehr viel intern beredet.
- Benny: Vielen dank an alle die da waren, egal ob Helfer oder Erstis, Verbesserung für nächstes Jahr.

Top IV Bericht Senatskommission

Bericht Prorektor:

Hr. Pool, ab Oktober Direktor.

Neue Prorektorin wird Germanistin.

Zulassungszahlenverordnung der Uni wurde genehmigt (Wir dürfen Studenten ablehnen)

Lehrstuhl bei der BWL wegfallen für BED?

Blauerz: Bundessieger in einem Wettbewerb, unsere Initiativen sind Deutschlandweit die besten.

Anwesenheitspflicht:

- Soll zum nächsten Semester wider kommen
- Soll Mitarbeitspflicht heißen
- Problem: Definition Mitarbeit:
 - o Man muss 80% der Veranstaltungen anwesend sein
 - ➔ Dozent darf entscheiden, bei >80% ob man doch schreiben darf,
 - o bei >60% keine Gnade mehr
 - o für Vorlesungen allgm. Keine Pflicht

- Bei so vielen Leuten gestaltet sich das schwierig zu kontrollieren, nicht jeder bekannt
- Dieses Modell steht noch nicht fest, finale Entscheidungen verlangen große Gespräche mit ASTA, Hr. Pool, etc.

Summa summarum: beten, dass kompetente Individuen aus der ASTA der Sache einen Riegel vorschieben können; ASTA scheint politisch befangen zu sein, böse Blicke wurden entsendet

Dieses Modell wurde an Asta und FSR weitergegeben, morgen wird dazu diskutieren

Hr. Queber,

Kümmert sich um das Marketing für das Studium

Positive Rückmeldung zum Studiinfotag, ihm gerne noch mal schreiben

Seit dem 30.03.2018 müssen alle Doktoranten immatrikuliert sein, diskutiert wird ob die Weitergabe dieser Information unsere Aufgabe ist.

Vorläufige Version der Zulassungszahlen

- Verliep vergleichsweise gut
- Circa -10% Bewerberzahlen
- Wipäd hatte richtig Probleme
- Ist dieser Trend deutschlandweit?
- Prozentual mehr Einschreibungen

PO:

Buisness-school: Prüfungsbedingungen, Mutterschutz, nichts was uns betrifft, Illuminaten?

VWL: Es werden bei ihnen Kommerziell Klausuren mit Lösungen hochgeladen, auch Kommerziell, Pools Lehrkonzept geht kaputt, Vorschlag um dagegen vorzugehen: Professor müsste dagegen vorgehen.

Top V Feedback Hof

Zufriedenstellendes Ergebnis, 1800-2000 Teilnehmer.

Jonas: Flyern, beim nächsten Mal mehr Leute Flyern und auch kommen, Aufbauschichten waren recht schnell, Abbau war sehr schnell, Salzstreuer haben gefehlt, es war viel los.

Nicklas: Vorverkauf war gut organisiert, Zitronen haben gefehlt, Leute kommt halt, helfende dürfen sich nicht betrinken (!!!), Finanzer wurden vergessen, unterm Strich wars gut.

Julius: Es war alles gut.

Katha: Flyern, hatte Montag genug Flyer mitbekommen, Flyerordnung mitschicken, Vorverkauf: Aufbau war gut, Aufgaben während besser verteilen, Abbau vvk war gut, kleiner Shotstand war gut aufgebaut, Split wurde ne halbe Stunde früher eingestellt, nicer move, Salzspreuer, Apfelkorn lief gar nicht.

Nicolas: Hat alles gut geklappt, zwischen 20 und 22 Uhr war nix los.

Charlotte: Mehr stifte, Reisepass überarbeiten.

Alex: War überrascht das doch noch so viele kamen, alle waren motiviert, Verteilung der Trinkpässe war on fleek.

Jonathan: Reisepässe überarbeiten, DJ war gut, Mayor Tom komplett spielen!!!

Nick: Zu spät!!!!!!!!!!!!!!!, Security hat ein Sexismus-Problem, Machtmissbrauch, Geht gar nicht.

Caro: Wir brauchen mehr Stifte, hatten nur 2, Erstis und alle anderen Helfer waren echt gut, Histo-neulinge waren super gut, vor allem selber mitgedacht, Helfende kamen beim Abbau zur Standleitung.

Lara: Bieröffnermangel, Stiftemangel.

Jannick: -II-

Benny: Helfer-Erstis waren sehr gut, es waren immer alle beschäftigt, sehr froh über andrang beim Hof,

Chiara: Siehe Lara, Welche Farbe hatte das Bändchen für die vollen Reisepässe?

Renate: Antialk war nicht viel los, Security hat sehr lange gebraucht zum Leute vom Hof runter treiben.

Fabio: Security war inkompetent, Pfandflaschensammler haben uns beklaut, hatten keine Ahnung, evt. kein Briefing? Es sind sehr oft Menschen verschwunden, Fynn hat oft gefehlt, hatte evt. keine Ahnung, Beim Bierzelt haben Sachen gefehlt, Ameise war zu spät, Auto stand auf dem Hof, Es haben Leute am Stand gekiff (Mithelfende), Spülbecken wurde nicht aufgebaut, Stöpsel fürs Spülbecken, Nette Anekdote: Jurist wollte nächste Woche Zahlen, einer wollte mit Karte zahlen, Problem Felder beim Pass zu sehen da Augen zu schlecht.

Sven: Schließt sich seinen Vorrednern an.

Christoph: Wurde mehrfach beleidigt, Kleingeld-Mangel, Security hat einen vor Rausschmiss verprügelt.

Paula: Es gab eine Menge Alkleichen, Security war richtig schlecht. Split-Orga: bei Split werden 2 Plätze frei, Nicholas und Paula fallen bald weg, Reisepass, Danke an alle Helfer.

Katha: Security war sehr unprofessionell, Taschen wurden nicht kontrolliert, Die Finanzer müssen sichtbar sein und vorkommen bei der Helfendeneinweisung, Das Foto war cool.

Fabio: Geile Deko!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!

Caro: Kein einziger Longdrink wurde weggekippt.

Nicolas geht heim

Top VI Bericht Finanzertreffen

Sonntag war AK-Finanzertreffen

Es ging im wichtigsten top darum wie die Haushaltsgelder verteilt werden,

Es gibt ein 3 Stufiges Modell

1. Fester Satz
2. Geld pro Student (Egal ob BWL mit Drölf oder wir mit Drelf)
3. Außerplanmäßige Ausgaben

Unabhängig davon Hofgewinne.

Diskussion: Es wurde oft mehr Geld abgerufen als eigentlich benötigt, bitte beim nächsten Semester darauf achten, es gibt eine neue Sinnvolle Verteilung

Inventarisierung wurde forciert, betrifft uns aber nicht wirklich.

Evt Punkt 2 anpassen auf Anzahl der aktiven Mitglieder und weitere Veranstaltungen

Fixkosten der letzten Jahre für Hütten angeben

Julius verabschiedet sich

Top VII Fetencheftreffen

Bericht AstAhof:

Großes Problem: Helfendenproblematik, der AstA kann den Hof da nicht genug Helfer nicht alleine schmeißen.

Fachschaften sollen am Gewinn beteiligt werden:

- Prozentuale Verteilung pro Helfer
- Freikarten für Events des Asta
- Stände outsourcen

Prozentuale Beteiligung gut da wir genug Helfer kriegen

Outgesourcter stand: Stand aussuchen? Wenn stand ausgesucht wird dann nur Standgewinne oder Beteiligung am allgemeinen Gewinn?

Es fehlen genaue Infos.

Bitte versuchen dem Asta den Ersti-hof wegzunehmen.

AstA soll mit in den Solidarverteilung.

Zu wenig Informationen für eine Abstimmung.

Quotierung der helfenden?

Keine Entlohnung der einzelnen Helfer.

2 Wochen vorher geht die Anzahl der benötigten Helfer, alle Fachschaften könne helfende melden, aus allen gemeldeten wird eine gleichmäßige Menge an helfenden gebildet, gleiche prozentuale Verteilung der helfenden

Besuch vom Asta und FSR Vorstand

Fetenchefs wollen ein Gremium werden, es wurde ein AK gegründet, Fetenagreement als Grundlage für die Satzung dienen, soll dieses Semester soweit sein, wir bekommen eine Zahlung von 2000 € von Qu-summit für die Abtretung unseres Hofgewinns.

Top VIII Feedback Semestereinstand

Renate: War besser als das Sommerfest, genug Zeug war da, Sven war gottgleich.

Paula: Sitzordnung war cool, lief besser als beim Sommerfest.

Caro: Verabschiedung war schön, schade wegen den Lehrstühlen, Musikauswahl war top.

Fabio: Im Keller stand kein Wasser, ausreichend eingekauft, Lehrstühle werden morgen angesprochen, Quizz war cool.

Katha: Schade das die Verabschiedungen so unterschiedlich waren, ein wenig zu informell, Essen war echt gut.

Nicklas: Manche Leute standen allein in Schichten, Ak-leiter bitte ein Auge darauf haben.

Benny: Gut das Erstis da waren, klarer kommunizieren das wir nicht für alles blechen, das Wort einladen vermeiden.

Katha: Quizz, Fragen gleichmäßig auf alle Fachbereiche verteilen.

Top IX Ak-Gremien

Es gibt nun mögliche Termine für das Institutsgespräch

Es gibt einen Zeitplan und ein Konzept.

Es gibt Themen die vom AK erarbeitet wurden und es wird ein onlinetool für die Themenverteilung geben, wir aber erst gemacht sobald es einen Termin gibt.

Essen für minimalkosten wird von der Fachschaft gestellt.

Top X Termine und News

19.09. Zeitzeugen Gespräch
19.09. Direktorium
19. 09. FSR
26.09. Antikensaalführung
26.09. StuKo Nr. 2
26. 09. Stupa Nr. 1
27.09. Opernführung
28.-30.09. Erstihüwo
10.10. FakRat Nr.2
10.10. Running Dinner
10.10. Ausstellungseröffnung „150 Jahre Rheinakte“
11.10. Helfendenfest
11.-12.10. Tagung „Unsterblichkeit: Traum oder Trauma“
15.10. Vortrag „200 Jahre Badische Verfassung“
17.10. FSR
18.10. QSM Vorsitz
18. 10. Vortrag „Zur Ansicht-Herbert Marcuse“
28.10. Arbeitssonntag
31.10. StuKo Nr. 3
09.-10.11. Absolventenfeiern

Top Xi Varia

Chiara: Erstihüwo, Fachschaftler bitte fleißig anmelden, es gibt zeitnah eine Mail mit infos

Runningdinner: Meldet euch an.

Paula: Codes für den Hof, melden bis Sonntag abend, Running cocktail?

Benny: Jeder darf sich gerne eine Ersti-Tüte nehmen

Katha: Termine und News auf 1-2 Wochen zu beschränken

Caro: Herzliche Grüße von Tolgahan

Liebe Grüße von Paula zurück

Fabio: Uniclub, Rechnungen bleiben offen, Zettel mit Strichliste, Einstimmig beschlossen. Angebot von Max P wird nächste Sitzung besprochen.

Renate: Nehmt eure Kuchenschüsseln mit.

Die Sitzung wird um 21:48 geschlossen.